



BOLETIN INFORMATIVO



Ejemplar N° 1
Marzo - Abril 2016

INFORMATE AQUÍ

www.sanbartolome.gob.pe

"Hospital Amigo de la Madre y el Niño"



Inauguración de la Primera Sala de Audiología y Tamizaje Auditivo Neonatal del País



INAGURACION DE LA PRIMERA SALA DE AUDIOLOGÍA Y TAMIZAJE AUDITIVO NEONATAL DEL PAÍS

Con la finalidad de descartar la sordera en la etapa neonatal e identificar a aquellos con riesgo de sordera tardía en la infancia.

El Dr. Fernando Salazar Reina, Jefe del Servicio de Otorrinolaringología, señaló que gracias al tamizaje auditivo neonatal se podrá realizar el diagnóstico definitivo de sordera en sus diferentes grados y brindar la orientación oportuna a los padres respecto al tratamiento y la rehabilitación a edad temprana.

Por su parte el Dr. Edgardo Vásquez Pérez, Director General, manifestó que la culminación de este proyecto ha sido posible gracias al trabajo desarrollado a través de diversas gestiones quienes con su dedicación han hecho posible que hoy este sueño se haga realidad y de esta manera se pueda efectuar de manera precoz el diagnóstico de los factores de riesgo en los recién nacidos, razón por la cual el Tamizaje Auditivo Neonatal es un acontecimiento importante para nuestro país.

Este plan espera tamizar a 550 recién nacidos por mes en promedio es decir de 6,600 y 7,000 niños en forma anual, asimismo se podrá brindar atención extra hospitalaria mensual a un promedio de 300 recién nacidos.

Este plan espera tamizar a 550 recién nacidos por mes en promedio es decir de 6,600 y 7,000 niños en forma anual, asimismo se podrá brindar atención extra hospitalaria mensual a un promedio de 300 recién nacidos.

La implementación de esta Sala de Audiología y Tamizaje Auditivo Neonatal es el inicio de nuevos avances que se vienen dando gracias a la tecnología y al compromiso que tienen los profesionales de la salud.

Con este nuevo servicio de Audiología Neonatal haremos más diagnósticos y muchos niños mejorarán su capacidad de comunicación, el siguiente paso es hacer realidad la rehabilitación de los niños diagnosticados con sordera. Señaló el Dr. Aníbal Velásquez, Ministro de Salud.

La Sala de Audiología y Tamizaje Auditivo Neonatal inicia sus actividades totalmente equipada, con un costo de inversión de 350,000 nuevos soles. **El principal objetivo es tener un diagnóstico precoz de la sordera** lo que permitirá que en la mayoría de los casos, los niños accedan al desarrollo del lenguaje mediante la adaptación de audífonos o de implantes cocleares, evitando así el lenguaje de señas.

REMODELACIÓN DE SALA DE HOSPITALIZACIÓN DE GINECO OBSTETRICIA



Hospital Nacional Docente Madre Niño San Bartolomé realizó una importante inversión de 53,264.60 soles, que permitió efectuar la Remodelación de la Sala de Hospitalización de Gineco Obstetricia con la finalidad de seguir mejorando nuestra infraestructura, la que permitirá brindar no solo una atención especializada a nuestras pacientes sino contar con ambientes adecuados para hacer satisfactoria su permanencia en la institución.

El evento estuvo presidido por el Dr. Edgardo Vásquez Pérez, Director General, el Dr. David Cornejo Falcón, Director Adjunto, el Dr. Roberto Casado López, el Dr. Santiago Cabrera Ramos Jefe del Departamento de Gineco Obstetricia y la Lic. Virginia Gutiérrez Cahuana Enfermera Jefa del Servicio de Hospitalización de Gineco Obstetricia.



Por su parte el Dr. Santiago Cabrera Ramos manifestó "Agradezco a la gestión por la remodelación de la sala de hospitalización del 4to piso y felicito a todos los que de alguna manera aportaron para que este proyecto sea una realidad, ya que es una de las salas más importantes que tiene el Hospital porque congrega el mayor número de pacientes de Gineco Obstetricia."

El Director General, aprovecho la oportunidad para señalar "Quiero en esta oportunidad exhortar a todos los presentes a continuar trabajando de manera conjunta por el bien de nuestro hospital ya que los frutos de una labor en equipo permite que proyectos como el ejecutado puedan ser realidad, asimismo señalo "Como gestión nuestra visión es continuar con las adecuaciones y remodelaciones de otros ambientes para el bienestar de nuestros pacientes y trabajadores".

Finalmente el Director Adjunto Falcón, culminó el evento con el tradicional brindis de honor, expresando "Estamos entregando a los trabajadores un ambiente en mejores condiciones, por ello hago un brindis para celebrar la reapertura del renovado ambiente de hospitalización de Gineco obstetricia y como directivos nos comprometemos a seguir avanzando y mejorando para dar una mejor calidad de atención a nuestras pacientes".

INAUGURACION DE NUEVOS AMBIENTES DEL HOSPITAL



En el marco de la celebración de los 370º Aniversario Institucional, llevo a cabo la ceremonia de inauguración de diversos ambientes como es el caso de UCI NEO, Central de Esterilización, Servicio de Lavandería, Broncopulmonar, el Servicio de Estimulación Pre Natal y el Servicio de Medicina Física y Rehabilitación, con la finalidad de seguir mejorando y dando una buena atención a nuestros pacientes. La actividad se inicio realizando el tradicional corte de cinta de los ambiente a cargo del Dr. Pedro Mascaro Sánchez Jefe Adjunto del Instituto de Gestión de Servicios de Salud, el Dr. Edgardo Vásquez Pérez Director General, y el Dr. Roberto Casado López

El recorrido se inicio por los ambientes de UCI NEO, Central de Esterilización, Servicio de Lavandería continuando por la Unidad de Broncopulmonar, el Servicio de Estimulación Pre Natal y finalmente por el Servicio de Medicina Física y Rehabilitación.

Por su parte el Director Ejecutivo de Administración, realizó la exposición de la ejecución del importante proyecto de inversión pública de **1' 388,584.78 soles** que permitió llevar a cabo la inauguración de los ambientes y la remodelación de los Servicios higiénicos de salas de espera en consultorios externos de pediatría y Gineco obstetricia, adecuaciones en la Oficina de SUBCAFAE, Unidad de Soporte Técnico, Oficina de Comunicaciones y la Oficina de Equipos Biomédicos, asimismo se mostraron los trabajos de Implementación del ambiente de Tamizaje Metabólico Neonatal, la Ampliación del Servicio de Patología Clínica y Oficina de Economía.





Asimismo hizo mención de las inversiones realizadas como es el caso de **662.763.00** soles a través del Proyecto de Inversión de Atención Madre de Urgencias, que ha permitido efectuar la adquisición de Equipos Biomédicos, Complementarios, Electromecánicos e mobiliario Clínico y Administrativo. **748,217.03** soles invertidos en el Mantenimiento Preventivo de Equipos Biomédicos y **994,937.00** soles en la Reposición de Equipos por PPR.

Por su parte del Dr. Edgardo Vásquez Pérez, manifestó "El esfuerzo realizado esta orientado a continuar mejorando nuestra infraestructura de los Servicios. Actualmente tenemos previsto renovar todos los pasadizos y tenemos pendientes 18 expedientes que reiteran nuestro compromiso por brindar una atención oportuna y de calidad a nuestros pacientes con salas mejoradas permitan a nuestros usuarios contar con espacios modernos, equipamiento operativo de última generación y servicios de calidad"

El Dr. Pedro Mascaro Sánchez, señaló "Actualmente las condiciones de limitaciones que padecen los hospitales pueden mejorar y esto a su vez puede ser reflejado en la calidad de atención, lo cual ha quedado demostrando en esta institución ya que en el corto tiempo la imagen del Hospital San Bartolomé ha mejorado, demostrando que se puede trabajar en mejores condiciones, lo importante es saber realizar una buena gestión y administración de recursos, en dicho contexto quiero expresarles a nombre del Ministerio de Salud y del IGSS mis más sinceras felicitaciones por los logros e importantes avances que se han llevado a cabo gracias"



Celebración del Día del Niño por Nacer



Alrededor de 100 gestantes acompañadas de sus parejas y familiares disfrutaron de la celebración del Día del Niño por Nacer que tuvo como finalidad motivar a las pacientes sobre la importancia que tiene el futuro recién nacido y los cuidados que debe tener la madre durante el proceso de la dulce espera. La Lic. Pilar Asan, durante su participación realizó una sesión de “baile para gestantes” concientizando a las participante a realizar una actividad física normal y hacer un plan de parto, ya que de esta manera ellas podrán prepararse para el cuidado del recién nacido y la lactancia materna.

De igual manera el Dr. Carlos Rivas representante del Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables, realizó una importante charla en la cual puso énfasis en la importancia de los deberes y derechos de las gestantes adolescentes; Por su parte la Nutricionista Catalina German Salazar orientó y absolvió las consultas de las pacientes, para el adecuado consumo de alimentos que permitan prevenir la anemia y fortalecer la ingesta de productos nutritivos durante todo el embarazo.

Durante el desarrollo de la actividad se llevó a cabo el concurso de la pancarta con la frase más sobresaliente acerca del Día del niño por Nacer, las cuales fueron elaboradas con mucho cariño por las participantes, la ganadora del concurso recibió como presente un Coche de bebé. Es importante recordar que Cada 25 de marzo se celebra en el Perú el Día del Niño por Nacer en cumplimiento de la disposición dada por el Congreso de la República, el cual aprobó en el año 2002 la Ley Nº 27654, con base en el artículo 1º de la Constitución Política del Perú, que señala que: “La defensa de la persona humana y el respeto de su dignidad son el fin supremo de la sociedad y del Estado”



XIV CAMPAÑA DE LABIO LEPORINO Y PALADAR HENDIDO



Se llevó a cabo la "XIV Campaña Quirúrgica de Labio Leporino y Paladar Hendido", cuyo objetivo fue brindar atención especializada y operar a la mayor cantidad de niños y niñas, que se dieron cita en las instalaciones de la losa deportiva institucional, teniendo siempre una especial atención a quienes acudieron de diversas partes del interior del país.

La campaña se inició con una etapa de pre selección de pacientes, realizada el 23, 25, 27, de febrero y 01 y 03 de Marzo, fechas en las que los menores fueron evaluados por los especialistas del servicio de Cirugía Plástica a fin de determinar si se encontraban aptos para ser operados en el corto plazo.

Es importante mencionar que estas operaciones no solo son realizadas por el Hospital, durante las campañas, sino durante los 365 días del año, brindando una atención integral al paciente con fisura Labio Palatina gracias al trabajo multidisciplinario realizado por diversos especialistas de la institución..

CHARLA INFORMATIVA PARA LA PREVENCIÓN DEL ZIKA



El Hospital realizó una Charla Informativa sobre la situación del Zika y el riesgo de su introducción a nuestro país.

La actividad se realizó con el objetivo brindar toda la información real acerca del Virus del Zika a los trabajadores de la institución a fin de tomar las medidas preventivas que el caso amerita.

La introducción al tema tuvo como ponente al Dr. Américo Sandoval Lara Jefe de la Oficina de Epidemiología y Salud Ambiental quien mencionó las causas epidemiológicas que está provocando la propagación de este virus en varias zonas de nuestro territorio peruano.

Por su parte el Dr. Francisco Campos Infectólogo Pediatra de la Institución, explicó el correcto manejo clínico de la Infección del virus del Zika, asimismo hizo mención de los modos de transmisión, y sus síntomas como es el caso de la conjuntivitis, dolor de cabeza y dolores musculares, asimismo aclaró que tenemos que estar atentos porque este virus tiene que ser monitoreado por un periodo de 14 días a los pacientes del exterior del país.

La finalidad de esta actividad tiene como objetivo sensibilizar a la población en la prevención y detención del virus del Zika, "tenemos que tener en cuenta el control vectorial en lugares donde haya acumulaciones de líquidos y usar larvicidas, tener los tanques de agua cubiertos, el uso de repelentes y dormir protegidos con mosquiteros" señaló el Dr. Américo Sandoval Lara.

CEREMONIA CON MOTIVO DEL DÍA DEL TECNÓLOGO MÉDICO



Con motivo de la celebración por Día del Tecnólogo Médico se llevó a cabo una ceremonia especial que fue presidida por el Dr. Edgardo Vásquez Pérez Director General del Hospital San Bartolomé, el Dr. Augusto Valencia Jefe del Departamento de Ayuda al Diagnóstico y el Lic. José Armas Secretario de la Federación Nacional de Tecnólogos Médicos del Perú.

La ceremonia se inició con las palabras del Lic. José Armas, Past Secretario General del Sindicato de Tecnólogos Médicos, del Hospital quien manifestó "Agradezco a todos por el apoyo brindado durante mi gestión, asimismo aprovecho la oportunidad para felicitar a la nueva Junta Directiva por asumir el gran reto de representar a todos los Tecnólogos Médicos que trabajan en esta institución".

Posteriormente se realizó el acto de juramentación de la nueva junta directiva del Sindicato de Tecnólogos Médicos del Hospital San Bartolomé para el periodo 2016 - 2018, siendo el primero en juramentar el Lic. Martín Magallanes, flamante Secretario General, quien durante su exposición señaló "Quiero expresar mi gratitud a todos los presentes y manifestarles que, como persona e integrante de la nueva Junta Directiva estaré siempre a la vanguardia y al desarrollo del trabajo que realizan los tecnólogos médicos".



Por su parte el director General, indicó "felicito a los presentes por su entrega y dedicación en la labor que realizan en la atención de nuestros pacientes, reconocemos el gran aporte y esfuerzo que ustedes tienen como profesionales solo me resta decirles muchas felicidades en su vida personal y laboral".



Celebración por el Día Internacional de la Mujer



El Hospital San Bartolomé, rindió un merecido homenaje a 350 trabajadoras con motivo de la celebración del Día Internacional de la Mujer. El Dr. Edgardo Vásquez Pérez, Director Institucional, felicitó y mencionó "hoy es un día de reflexión, porque la mujer a través de la historia ha surgido, gracias al producto de su esfuerzo y su lucha constante por ello tenemos que ser conscientes del importante papel que cumple la mujer en cada parte del mundo y en especial en nuestra institución cuidando la vida, salud y bienestar de otras mujeres."

El Dr. David Cornejo Falcón, Director Adjunto, realizó el tradicional brindis de honor, aprovechando la oportunidad para expresar su agradecimiento a todas las trabajadoras por participar del homenaje que la institución realizó para reconocer su esfuerzo y entrega laboral.

Posteriormente las trabajadoras de los diversos departamentos, oficinas, servicios y unidades de las áreas asistenciales y administrativas disfrutaron de un ágape especial realizado en las instalaciones del comedor institucional.



DÍA MUNDIAL DE LUCHA CONTRA LA TUBERCULOSIS



El 24 de marzo, a nivel mundial, se conmemora el Día Mundial de Lucha Contra la Tuberculosis, por lo que el Hospital San Bartolomé y el Servicio de Broncopulmonares realizó distintas actividades para pacientes y público en general, con la finalidad de difundir las acciones de promoción, búsqueda, diagnóstico, curación y empoderamiento de las personas afectadas por esta enfermedad. En el marco de las actividades se realizó el concurso de dibujo, charlas informativas en los módulos de dicho evento, así mismo se realizó los exámenes de despistaje de TB y concursos para todos los asistentes.

La TB es una enfermedad que se cura y que no debería dejar secuelas si el diagnóstico es temprano, porque éste además es el mejor modo de cortar la cadena epidemiológica así remisión y la incidencia de la enfermedad. Por ello se recomienda que si se tiene tos por más de 15 días, sudoración, fiebre, cansancio, pérdida de peso, falta de apetito y otros se debe acudir al centro de salud más cercano a su domicilio.

En ese sentido es importante cumplir el tratamiento dado que el bacilo de la TB se reproduce en forma latente, por lo que es usual que el paciente, al detectar mejoras en su salud, abandone el mismo, creyendo erróneamente que ha curado en forma definitiva. Recuerde que el tratamiento es gratuito y el paciente debe acudir, de manera obligatoria al centro de salud para recibir el medicamento que se toma a la vista de las enfermeras o personal a cargo.





“DÍA MUNDIAL DE SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO”



El Hall Institucional fue escenario de la celebración por el “Día Mundial De Seguridad y Salud en el Trabajo”, Fecha que es recordada cada 28 de abril para rendir un homenaje a las víctimas de los accidentes de trabajo y las enfermedades profesionales.

Dando inicio a la actividad, se pudo visualizar el video enviado por de la Organización Nacional de Trabajo, debido a que este año el tema principal es el estrés que día a día se vive en las instituciones y el impacto que este puede generar en la vida del trabajador.

Posteriormente el abogado Adolfo Philippon Chang, Presidente del Comité de Seguridad y Salud en el trabajo, dio una pequeña introducción, sobre cómo lidiar con el estrés que se vive en cualquier centro laboral.

Seguidamente, el Director General destacó la importancia que tiene el Área de seguridad y Salud en el Trabajo, pues de ellos depende que todos los colaboradores del hospital puedan cumplir con sus labores libres de estrés y trabajen en un ambiente adecuado para su bienestar y salud mental.

Continuando con la celebración, la Ingeniera Hulda Lujan, Jefa del Área de Seguridad y Salud en el Trabajo, agradeció a los trabajadores que se han comprometido a trabajar e integrar el equipo de Seguridad y Salud en el Trabajo del Hospital San Bartolomé. Asimismo expuso su agradecimiento a los directivos por el importante apoyo brindado y el compromiso que tienen como gestión en mejorar la seguridad y salud de los trabajadores.

Seguidamente el grupo de **CLAUND CARITAS**, realizaron la técnica interactiva del manejo de estrés con todos los presentes, siendo este uno de los momentos más disfrutados por todo el personal ya que con los ejercicios realizados muchos dejaron de lado sus problemas y entre sonrisas participaron de todos los ejercicios anti estrés.

Posteriormente se contó con la participación del Doctor Boris Darmont, Psicólogo Educativo, quien realizó una charla con mucho énfasis sobre el estrés laboral como estrategia principal del clima Organizacional de Seguridad y Salud en el Trabajo.



“CAMPEONATO MASTER UNIÓN Y AMISTAD 2016”



Con la finalidad de promover el deporte e incentivar una vida sana entre los trabajadores de la institución, el Hospital San Bartolomé” través de la Unidad de Bienestar de Personal, organizó el campeonato “Master Unión y Amistad 2016”, actividad que tuvo como escenario el campo deportivo Koricancha. La actividad contó con la participación del Dr. David Cornejo Falcón Director Adjunto, el Dr. Roberto Casado López, Director Ejecutivo de Administración, el Dr. Gerardo Campos Siccha Presidente de la Comisión de Deporte y la participación especial del futbolista Luis Alberto Guadalupe Rivadeneira conocido también como Cuto Guadalupe.

El Doctor Gerardo Campos, agradeció a los jugadores de cada equipo por demostrar su espíritu deportivo a través de su participación, asimismo añadió “con este tipo de eventos se permite desarrollar el compañerismo entre los trabajadores”, agradeciendo la presencia del jugador de Universitario de Deporte Cuto Guadalupe, por aceptar ser el flamante padrino del campeonato.

Por su parte el subdirector David Cornejo Falcón manifestó, este campeonato se está realizando con el fin de confraternizar los lazos de amistad entre compañeros y promover el deporte que ayuda a tener una vida más sana, posteriormente el jugador Cuto Guadalupe realizó la tradicional patadita oficial, dando inicio al Campeonato Master 2016.



CEREMONIA DE PRESENTACIÓN A LA NUEVA JEFA DEL DEPARTAMENTO DE ENFERMERÍA



Luego de llevarse a cabo el respectivo proceso de concurso se realizó la ceremonia de presentación de la Jefa del Departamento de enfermería, evento que estuvo presidido por el Director General Edgardo Vásquez Pérez, la Mg. Luz Ganoza González, Representante del Consejo Nacional del Colegio de Enfermeros, la Mg Miriam Ortiz Espinoza flamante Jefa del Departamento de Enfermería y a la Lic. Eliana González Espinoza, Past Jefa del Departamento, la actividad se inició con las palabras de la Lic. Nerida Ávila, Representante de la comisión de concurso quien dio el resumen del proceso para la asignación de la nueva Jefatura de Departamento.

Por su parte la Lic. Eliana González Espinoza, Past Jefa del Departamento de Enfermería, realizó un informe de su gestión durante el periodo 2013 - 2016, asimismo expuso a los presentes su satisfacción por haber cumplido al 100 por ciento las metas trazadas. Posteriormente la Mg. Miriam Ortiz Espinoza flamante Jefa entrante señaló, "Quiero expresar mi agradecimiento a la gestión por la oportunidad que me brindaron y estar durante este tiempo a cargo de la jefatura de la unidad de capacitación y ahora iniciar nuevamente una etapa importante como es estar al frente de un área asistencial tan importante como es el Departamento de Enfermería".



Seguidamente la Mg. Luz Ganoza González Representante del Consejo Nacional del Colegio de Enfermeros expuso el saludo de felicitación a la Mg. Miriam Ortiz, y destacó el trabajo realizado por la gestión de por la Lic. Eliana González.

Finalmente el Dr. Edgardo Vásquez Pérez Director General expuso "Éxitos en la nueva gestión que inicia el día de hoy la Jefa del Departamento de Enfermería, asimismo expresar mi reconocimiento y felicitación al trabajo de la Past Jefa del Departamento.

CELEBRACION DEL DÍA DEL PSICÓLOGO



Con la presencia del Dr. Edgardo Vásquez Pérez Director de la Institución y el Lic. Fernando Álvaro Cirilo, Jefe del Servicio del Psicología, se realizó la celebración por el Día del Psicólogo fecha importante para rendir un merecido homenaje a todos los profesionales de la salud que forman parte de nuestra institución.

Se inició con las palabras del Jefe del Servicio de Psicología Fernando Alvarado Cirilo, quien agradeciendo a todos los presentes por su participación, asimismo aprovecho la oportunidad para manifestar su reconocimiento al equipo de psicólogos por brindar diariamente una atención especializada a las madres y niños que acuden a nuestra institución.

Por su parte el Dr. Edgardo Vásquez Pérez brindó un cálido saludo a todos los psicólogos de la institución, haciendo mención sobre la importancia del trabajo que realizan en la vida social, personal e institucional.





PROMOCION Y PREVENCIÓN DE LA SALUD



PERÚ Ministerio de Salud Instituto de Gestión de Servicios de Salud Hospital Nacional Docente Madre-Niño "San Bartolomé"

¿Y tu hijo ya tiene todas sus vacunas?

Edad	Vacunas
RECIÉN NACIDO	Hepatitis B, BCG
2 meses	Primera dosis: Pentavalente, Antipolio inyectable (IPV), Antineumocócica, Rotavirus
4 meses	Segunda dosis: Pentavalente, Antipolio inactivado (IPV), Rotavirus, Antineumocócica
6 meses	Tercera dosis: Pentavalente, Antipolio oral
7, 8 meses	1ra y 2da. dosis Influenza estacional
12 meses	3ra. dosis Antineumocócica, 1ra. dosis SPR (sarampión, paperas y rubéola)
15 meses	UNA dosis de antiamebiana (fiebre amarilla)
18 meses	1er. refuerzo de DPT, 1er. refuerzo polio oral (APO), 2da. dosis SPR (sarampión, paperas y rubéola)
4 años	Segundos refuerzos: DPT, Antipolio oral

Vacúnate ¡Vamos por el Oro!

Las vacunas son **gratuitas** en todos los establecimientos de salud del país.

Vacúnate ¡Vamos por el Oro!

¡Con todas mis vacunas llego a la meta sano y fuerte!



SEGUIMOS INFORMANDO

PROTÉGETE

El zancudo del dengue
y la chikungunya
también transmite el

ZIKA

Los síntomas son similares

➤ si regresas de viaje y presentas los siguientes síntomas y signos:



Fiebre



Malestar general



Sarpullido

¡No te automediques!

Acude de inmediato al establecimiento de salud más cercano.

Para mayor información en Perú, llama gratis a INFOSALUD: ☎ 0800-10828



PROTÉGETE

El zancudo del dengue
y la chikungunya
también transmite el

ZIKA

Los síntomas son similares

SI VIAJAS A ZONAS DE TRANSMISIÓN:



Si estás embarazada, posterga
tu viaje, el zika puede afectar
a tu bebé.

Si presentas fiebre, sarpullido o malestar general, acude al
establecimiento de salud más cercano, no te automediques.

Para mayor información en Perú, llama gratis a INFOSALUD: ☎ 0800-10828